
IN ITALIA 

Cervia 

Giudici 
«a scuola» 
per 3 giorni 
m CERVIA Giudici a acuoia 
per ire giorni, al seminarlo 
della Fondazione Cervia-Am
biente a di Magistratura de
mocratica, SI è parlalo di ur-
banlitlca, di poteri del giudi
ce, di legislazione ambientale 
e al a lascialo anche capire 
che II referendum ha lasciato 
Il segno. Non necessariamen
te negativo, perà. 

•Questa Iniziativa 6 la prima 
«Il una urie - annota Alberto 
Maritali, responsabile am
bientale di Md - che mirano 
•d aprire sempre di più il giu
dice al sociale Anche come 
risposta al clima referendario 
che aveva contropposto II 
paese alla magistratura La no
stra risposta è In questo semi
narlo: Il miglior antidolo al
l'errore * la professionalità» 

I magistrali presenti alla ire-
giorni cerve» sono una cin
quantina, molti giovani, ed an
che nomi di spicco della cro
naca giudiziari» 

•Oggi - dice Maritali - per 
reati ambientali si potrebbe 
procedere In base alla legge 
Merli, Ma questo non significa 
che la legislazione ambientale 
nel suo complesso non sia In
sufficiente ed arretrata-

Ma allora, quali metal resta
no al giudice penale? E sono 
sufficienti, o no? «Dipende dal 
casi - risponde Maritali - un 
latto è cerio, che ceni conflitti 
non II deve risolvere 11 giudi
ce, che Interviene quando il 
reato e gli sialo commesso 
Oltre alla prevenzione, che 
spella alle autorità polìtiche e 
amministrative, occorre che 
vengano precisale e accettate 
precise priorità., I casi delle 
fabbriche «« rischio» sono ma
teria di scottante attualità 
Perché dobbiamo arrivare 
tempre • si sono chiesti I ma
gistrati - allo •scontro Innatu
rale» Ir* magistrato e mondo 
dei lavoro? 

•A Cerano, vicino Brindisi » 
ricotti* Maritati - sta per esse
re completata una megacen
trale • carbone da 2400 maga' 
watt: perché non • slata (alla 
prima la valutazione di Impat
to ambientale? Quando co
mincerà a funzionare al porri 
Il solilo drammatico Interro-
gatlvoì Inquinamento o lavo-

Àllera, che dovrà (art (I 
pretore? «Dow* essere dispo
sto l, Itachlare. j M « M * > 
una precisa scala di priorità, la 
persona e l'ambiente costituì-
icona valori primari per la so-
prawiventa e lo sviluppo, 
quindi vanno tutelati anche a 
rischio del lavoro, Facciamo 
appello a tutte le Ionie demo
cratiche perche si tacciano 
carico di ducato scontro Inevi
tabile tra interessi collettivi II 
posto di lavoro di oggi, e la 
vita di domani Non può esse
re competenza del giudice di
rimere queslo contrasto*, 

Si è conclusa ieri a Roma C'è stata una spaccatura 
l'assemblea sulla incompatibilità 
dell'associazione nazionale con le attività politiche 
Oltranzisti battuti «No ai partiti» 

I magistrati: «Per ora 
niente scioperi» Alessandro Criscuolo, presidente dell'associazione magistrati 

113 febbraio, in tutta Italia, si terranno assemblee 
aperte sui problemi della giustizia. Questa giornata 
nazionale di discussione e confronto è stata con
vocata dall'associazione dei magistrati che con
temporaneamente ha escluso, per il momento, 
manifestazioni di protesta da parte delta categoria. 
Insomma, niente sciopero bianco. Tra I giudici, 
però, c'è ancora tensione. A febbraio si vedrà... 

SSB ROMA Niente sclopen 
bianchi Per ora I magistrati 
non protestano Aspettano 
Aspettano che II Parlamento, 
dopo il referendum sulla giu
stizia, faccia la sua parte e 
mantenga gli impegni solen
nemente assumi E per ora tut
to procede secondo 1 tempi 
stabiliti Mercoledì, infatti, ini-
zlert la discussione in aula, al
la Camera, del pacchetto di 

provvedimenti relativi alla re
sponsabilità civile Ogni ulte
riore decisione e valutazione 1 
magistrati la prenderanno do
po il 13 febbraio, giorno In cui 
in ogni distretto si terranno as
semblee aperte a tutti gli ope
ratori del diritto, delle vere e 
proprie "giornate della giusti
zia. 

«Allora - si fa notare - sulla 
base di un confronto a più vo

ci e dopo un attento esame di 
come nel frattempo si saran
no comportate le lorze politi
che, decideremo che fare E 
se sciopero dovrà essere, sarà 
uno sciopero vero, con tanto 
di astensione dal lavoro e 
blocco delle attività» 

Sono queste, in sintesi, le 
conclusioni dell'assemblea 
dell'Associazione nazionale 
magistrati tenutasi sabato e 
domenica a Roma Tre gli ar
gomenti in discussione la re
sponsabilità civile, oggetto 
del recente referendum, le ri
forme per razionalizzare l'am
ministrazione della giustizia e 
le modifiche allo statuto della 
slessa associazione dei magi
strati Sul primi due punti si è 
raggiunta l'unanimità e sono 
slate battute le posizioni dei 

magistrati più oltranzisti, quel
li, cioè, che erano per lo scio
pero subito Sul terzo punto, 
Invece, lo scontro è stato di
retto, fino alla rottura Biso
gnava regolare la incompatibi
lità tra I iscrizione ali associa
zione dei magistrali e l'attività 
politica in un partilo L'assem
blea si è cosi divisa 1300 per 
una incompatibilità totale, 
870 per norme più articolate 
Tre sono state, nel concreto, 
le ipotesi di incompatibilità 
prese In considerazione II ca
so di un magistrato iscritto ad 
un partilo, Il caso di un magi
strato che ha un compito di 
direzione o occupa un incari
co specifico in un partito e, 
infine, Il caso di un magistrato 
che si candida alle elezioni 

La parte più arretrala della 
magistratura ha sostenuto 
sempre la tesi di un distacco 
netto tra giudici e politica E in 
effetti ha avuto la meglio L'u
nico punto su cui si è riusciti a 
mitigare le posizioni è stalo 
nel caso del magistrato che si 
candida alle elezioni rispetto 
a chi prevedeva la decadenza 
immediata dall'associazione, 
si è deciso di far valere questa 
norma solo per quei candidali 
che, ali Interno dell associa
zione del magistrati, ricopra
no cariche direttive o rappre
sentative Ciò nonostante, 
dunque, è prevalsa una con
cezione della politica come 
mercato di potere, come ter
reno su cui un magistrato non 
può misurarsi 

In realtà, però, al di là di 
questo assunto assai criticabi
le, I associazione dei magi
strati ha preferito affrontare il 
problema solo sotlo l'aspetto 
formale, senza affrontare il 
nodo vero della questione 
Tulli sanno, infatti, che I lega
mi Ira giudici e un certo modo 
di far politica si costruiscono 
in ben altri modi, attraverso 
rapporti reali per I quali è in
fluente l'iscrizione o meno ad 
un partito 

Nello stesso documento 
approvato ieri, inoltre, si nba-
disce che il magistrato non 
può iscriversi a sette segrete 
Patio positivo, naturalmente, 
ma non può non colpire che 
quasi si sia voluto demonizza
re allo stesso modo la masso
nerìa e l'attività politica 

Proposto un centro studi per la sicurezza nei porti 

v Ravenna, ota per la strage 
* si indaga su ventisette persone 

Sono salite a 27 le comunicazioni giudiziarie per la 
tragedia di nove mesi fa sulla «Elisabetta Montanari». 
Ora la magistratura sta indagando anche sul coman
dante del porto di Ravenna Ieri intanto si sono nuntti 
in seduta straordinaria il consìglio comunale e pro
vinciale: dall'assemblea la proposta di costituire a 
Ravenna un centro studi per la sicurezza nei porti, 
utilizzando il materiale raccolto finora. 

OAOA NOSTRA REDAZIONE 

ROURTA EMILIANI 

la nave «Elisabetta Montanari» 

s a RAVENNA Tragedia del 
porto nove mesi dopo Per ri
cordare I tredici morii della 
•tlnabetta Montanari», vitti
me della -deregulation- del 
mercato del lavoro ma anche 
pir lare II punto sugli atti già 
ilfiituatl e quelli ancora da 
compiere, si e svolta Ieri mat
tina alla presenza dell'asses
sore della Regione Emllla-Ro-
tnagiia, Alessandro Zagattl, 
una seduta straordinaria e 
congiunta del Consigli comu
nale e provinciale di Ravenna 
Due ore e mezzo di dibattito 
durante le quali è slata lancia
la anche una proposta di re

spiro nazionale perché non 
sfruttare il materiale acquisito 
In questi mesi per la costitu
zione, proprio a Ravenna, di 
una sede permanente di stu
dio e ricerche per la sicurezza 
nel porti? 

L «affaire Mecnavi» quindi 
tenendo fede alla promessa 
solenne fatta dalle Istituzioni 
locali all'indomani della stra
ge del porto, è ben lontano 
dall'essere slato archiviato 

Pra gli atti già compiuti sul 
piano istituzionale sono slati 
ricordali la costituzione, pri
ma in termini volontari poi 
con l'Imprimatur del decreto 

Zamberlelli, del comitato per 
la sicurezza del lavoro nel 
porto, il progetto Aripar (pre
sentato ufficialmente a metà 
novembre) con il compito di 
individuare I punti critici del-
1 area portuale ed industriale 
di Ravenna, ti potenziamento 
della medicina del lavoro e 
dell Unità sanitaria locale ra
vennate 

•Il cammino però è ancora 
lungo e va percorso insieme» 
ha sottolinealo il sindaco 
Mauro Dragoni Tra le cose 
ancora da fare si è sottolinea
to la necessità del raggiungi
mento, a livello locale, di un 
accordo sulla cantieristica, sul 
piano nazionale poi è stata 
chiesta 1 applicazione dei de
creto Zamberletti in tutti I por
ti Italiani e l'emanazione, da 
parte del governo, del nuovo 
Testo Unico in materia di sicu
rezza del lavoro previsto or-
mal da dieci anni dall'articolo 
24 della legge 833 di riforma 
sanitana 

Buona parte degli interventi 
è stata dedicata all'inchiesta 

giudiziaria Con l'invio pro
prio nelle scorse settimane di 
un avviso di reato al coman
dante del porto di Ravenna, le 
comunicazioni giudiziarie per 
i fatti del 13 marzo sono salite 
a 27 Sta volgendo al termine 
poi il lavoro dei superperili in
caricati di far iuce sulle cause 
della tragedia Rimane co
munque Il -neo- di una sen
tenza dell'Ufficio istruzione 
della Corte d'Appello di Bolo
gna del 3 novembre scorso 
che ha annullato il provvedi
mento di inibizione tempora
nea da qualsiasi attivila eco
nomica dei tre titolari della 
Mecnavi assunto, nel luglio 
scorso dai magistrati raven
nati Una sentenza che è stata 
accolta dalle Istituzioni locali 
con «doloroso stupore» 

Della tragedia del porto, In
fine, si parlerà questa settima
na anche in Consiglio regiona
le Nel prossimi giorni infatti 
verranno discussi i risultati del 
lavoro della commissione 
d'inchiesta istituita dalla Re
gione Emilia-Romagna. 

La mostra s'ha da fare, dice Portoghesi 
La Biennale di Venezia è ormai m un angolo, priva 
da un anno di consiglio d'amministrazione e senza 
responsabili di sezione, E allora l'architetto Porto
ghesi, presidente uscente, ha voluto scavalcare tut
to 9 lutti, ed ha deciso: costi Quel che costi, intan
to. la Biennale arte dell'88 si farà. Ha anche detto 
come, A rischio di mettersi contro Palazzo Grassi 
(e la Fiat). 

_ _ _ _ _ _ 
MI ROMA Qualcosa si muo
ve alla Biennale di Venezia, un 
organismo a cui negli ultimi 
tempi sono state date più 
maxitale che aiuti tn una con
ferenza stampa tenuta sabato 
« Veneata 11 presidente uscen
te, Paolo Portoghesi, ha an

nunciato che per 188 la Bien 
naie arte si farà E questo mal 
grado Unte sia sostanzial
mente acefalo da un anno Da 
un anno, infatti, il consiglio di
rettivo, l'organo-guida della 
Biennale, è scaduto E il nuo
vo consiglio è stato nominalo 

solo in parte mancano infatti 
ancora tre nomime quelle 
che spettano alla Presidenza 
del Consiglio che da mesi ter
giversa (si fanno i nomi di 
Rondi, De, di Gullo e Cucinici-
lo per il Psdì, di Giuliano Moli-
laido, candidatura indipen
dente, e di Ludlna Barzlni per 
il pli) Ora senza consiglio, 
non possono neanche venir 
nominati i direttori delle se 
zioni i veri responsabili delle 
manifestazioni Neil 87 fu fat 
ta un eccezione per Gugliel
mo Biraghi nominato diretto 
re straordinario della Mostra 
del cinema dal consiglio sca 
duto Ma doveva essere, ap 
punto, un eccezione E per 
188? Per I anno prossimo se
condo il ciclo naturale, era 

prevista la realizzazione della 
manifestazione sulle arti visi
ve Ma nessuno era in grado di 
dire come essa avrebbe potu
to svolgersi A sciogliere il 
problema ci ha pensato d im
perio Portoghesi Ha convo
cato per TU e 12 dicembre i 
rappresentanti dei paesi stra 
nleri per le arti visive E d'ac
cordo con loro (ma In sostan
za di testa sua) ha deciso che 
la Biennale Arte ci sarà e con 
una piena dignità Vi si svolge
rà una mostra di giovani spe 
ranze, «Aperto 88» per cui so 
no anche stati nominati i com
missari internazionali (per l'I
talia, Giovanni Carandente) 
Insomma, Portoghesi (che tra 
i altro è stato rieletto consi

gliere e aspira chiaramente al 
rinnovo della presidenza) ha 
deciso di forzare la situazione 
E nel corso della conferenza 
stampa ha detto di aver con
vocato consiglio il 18 gen
naio, per nominare in quella 
sede un nuovo direttore 
'straordinario' per le arti visi
ve Per quella data il consiglio 
potrebbe anche essere com
pleto dei tre nomi mancanti 
(ma nessuno ci crede vera
mente) ed essere perfetta
mente funzionante come tale 
Ma il nuovo consiglio potreb
be anche non esserci E in 
questo caso si ripeterebbe 
semplicemente la vicenda Gi
ragli] con la differenza che il 
prossimo 'vero' direttore della 

mostra di arti visive si troverà 
'scippato di una delle due 
mostre di cui dispone dal mo
mento che la manifestazione 
è biennale e l'incarico di di
rettore dura quattro anni E 
poi sono prevedibili altre diffi
coltà il vecchio consiglio ave
va spergiurato nell'ultima riu
nione ('straordinaria', natural
mente), che non si sarebbe 
mai più riunito vorrà ora per
dere la faccia su convocazio
ne di Portoghesi? Ali ultimo 
minuto si e aggiunto anche un 
piccolo giallo Nel corso della 
riunione il rappresentante in
glese con l'appoggio di Porto
ghesi ha proposto per il padi
glione italiano una mostra dal 
titolo «L'arte italiana del do

poguerra* Ma una mostra con 
questo titolo si sovrapporreb
be ad una (sul) arte italiana di 
questo secolo) che si svolgerà 
alla fine dell'anno a Londra al
la Royal Academy La propo
sta pare nasca da un'antica 
ruggine tra il rappresentante 
inglese e direttore del museo 
londinese Non solo La stessa 
mostra arriverà nell 89 a Pa
lazzo Grassi (cioè Fiat), che 
naturalmente non gradirebbe 
per niente uno sgarbo del ge
nere «Sarebbe spiacevole» ci 
ha detto Giovanni Caranden 
te, consigliere della Fondazio
ne Grassi Lo stesso Caran
dente, da notare, che è stato 
appena nominato da Porto
ghesi commissario alla Bien
nale 

26 ministri all'Inquirente 

Sotto accusa le assunzioni 
di falsi invalidi 
Il record spetta alle Poste 
mt ROMA Ressa di ministri 
all'Inquirente, il tribunale per 
•uomini eccellenti, che gli Ita
liani hanno voluto abolire vo
tando si al referendum, per il 
•mercato delle stampelle» Il 
sostituto procuratore della 
Repubblica di Roma, Sante 
Spinaci, ha chiesto l'autoriz
zazione a procedere contro 
ventisei ministri, praticamente 
tutti quelli che hanno avuto a 
che lare con l'ammlnislrazio-
ne pubblica nei governi Craxi-
uno e Craxi-bls L'ipotesi di 
reato riguarda 1 assunzione di 
falsi invalidi nella pubblica 
amministrazione e coinvolge, 
tra gli al, i, Andreottl, Goria, 
Spadolini, Zanone, Nlcolazil, 
Signorile, Gava, Altissimo, De 
Michells, Ungo, Scallaro, 
Maranazzoll, Falcucci, Visen
tin!, Pandolfi. Donai Cattln, 
De lorenzo, Capna, Carta, 
Darlda, Degan, Lagorio, Gul-
lotti, Rognoni, Romita e For
mica 

Ali origine dell'inchiesta un 
esposto del deputato liberale 
Battlstuzzl che chiese alla ma-

f istratura di tener d'occhio 
assegnazione di posti a per

sone ufficialmente handicap
pate. Battlstuzzl ce l'aveva 

Psdi 

Sequestrati 
documenti 
contabili 
z a VENEZIA Carabinieri nel
la sede regionale veneta del 
Psdl, a Mestre la magistratura 
veneziana ha disposto l'acqui
sizione di vari documenti rela
tivi alla contabilita del partito, 
che da qualche tempo era ani-
data a Salvatore Tiozzo, ex as
sessore del Comune di dileg
gia, In carcere da una decina 
di giorni arrestato per estor
sione nell'ambito dell'inchie
sta sulle tangenti Le Indagini, 
coordinate dal sostituto pro
curatore Ivano Nelson Salva-
ran), avevano già portato al
l'arresto di Armando De Rosa, 
assessore de al Lavori pubbli
ci della Regione Campania, 
mentre stava per intascare 80 
milioni portatigli da Sergio 
Vittadello contitolare di una 
grande impresa edile padova
na Vittadello ed II fratello Gi
no, arrestati a loro volta per 
falsa testimonianza, avevano 
In seguito confermato di aver 
dovuto sborsare tangenti an
che dopo altri appalli ottenuti 
nel Veneto A pretenderle sa
rebbe stato appunto Salvatore 
Tiozzo 

Caro 
ERIO BERTOCCHI 

mancherai col tuo riconto 11 tuo 
brillante carattere, un compagno 
che II partito non troverà più La 
cugina Eva Corbelli e famiglia. 
Villi Massenntlco (Reggio Emilia], 
14 dicembre 1987 

I compagni della sezione Mantova
ni Golìa piangono la «comparsa del 
compagno 

OSCAR NOVELLO 
attivista Instancabile del partito e 
della cooperativa di viale Monza 
140 I lunerall si svolgeranno oggi 
alle ore 15 partendo da via Prospe
ro Finzl 15 
Milano 14 dicembre 1987 

GIULIANA OMODEOTARICANO 
Aottoannldaliasua scomparsa MI 
chele desidera ricordarla ad amici 
e compagni In sua memoria sotto-
scrive lire 100 000 per l'Uniti 
Torino, 14 dicembre 1987 

con la legge 482 del 1968, in 
base alla quale gli invalidi con 
capacità lavorativa più che di
mezzata possono esaere as
sunti con chiamata diretta nel
la pubblica amministrazione, 
eivitando conconi « visite di 
controllo. Battlstuzzl aveva 
presentato anche un'interro
gazione parlamentare per sa
pere quanta gente (osse aiata 
assunta in questo modo nel 
ministeri II record spettò alla 
Poste con 1.641 assunzioni e 
al Trasporti con 1.321. Adetao 
Battlstuzzl precisa: •Quando 
sarò chiamato dall'Inquirente 
sosterrò che non c'è luogo t 
procedere contro I ministri 
per le assunzioni di invalidi Ci
vili Il marcio è nella legge 
482» Battlstuzzl critica Inoltre 
l'iniziativa del magistrato ro
mano perché «fa d'ogni erto 
untaselo tre ministri tra quelli 
citati non avevano fatto nem
meno un'assunzione con la 
482. Altissimo ne aveva falla 
solo una, mentre ne hanno 
fatto uso massiccio nel propri 
collegi elettorali Giva, Caspa-
ri e Signorile. Confondere casi 
cosi diversi non aiuta ad af
frontare correttamente il pro
blema e a (are chiarezze», 
conclude Battlstuzzl. 

• NEL PCI L 

I comizi 
previsti 
per oggi 
Q. Angtua, Milano: A. HubW. 

Catena: G. Tedesco, Home 
(saz. Monte Mario); A. 
Boldrlni, Sant'Alberto 
(Rai; N. Camiti, S. Sane-
dettolM.L. Libertini, ta
ri, C Salvi, Bologna: M. 
Stefanini, Foggia, 

Avviai 
Mercoledì 16 dtoimbr» M» 

ore IO nell'aula dai Gruppi 
pariamantari (Mia Camera 
(ingrasso via da) Vicario) è 
stato promosso «tallo Ora
zione e dai gruppi 
mentati del Pel un et 
to con I reppreneementi 
del governo, co la proli-
denza dell'ente Fa, con 1 
parlamentari • i rappresen
tanti dai sindacato, sul te-
oli al finanziamenti per la 
Ferrovie nella legge finan
ziarla e sul rilancio 

legge «non-
iclo ferrovie-

Mercoledì 16 dicembre, tue 
ore 9,30, ai riunisce le 
Quinta Commissione Pro
paganda • informazione 
deTCc. All'ordine del gior
no «Sviluppo e rinnova
mento dèlie feste de 'l'U
nita"» (retator* Vittorio 
Campione). 

È mancalo all'alleilo de> suol cari e 
di tutti quanti gli hanno voluto bene 
il compagno 

SERGIO CA2Z0U 
I funerali si svolgeranno martedì 19 
alle ora 9 con partenza dall'abita
zione in via Cavour 34 
S Giuliano Milane», 14/I2/IM7 

LIBRI di BASE 
Collwm diretta 

da Tullio De Mauro 

otto sezioni 
per ogni ctnpo 

diìnCeresse 

Più bello il Natale con 
'A \ I ©ffttfD" 

l'Unità 
Lunedì 
14 dicembre 1987 
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